

# VERANSTALTUNGSREIHE

Der Online-Vortrag wird von KAB und VKM im Bistum Hildesheim gemeinsam mit der Pfarrgemeinde St. Godehard in Hannover-Linden durchgeführt. Er ist Auftakt für eine mehrteilige Veranstaltungsreihe zum Thema Rechtspopulismus.

Wir danken der Hauptabteilung Pastoral des Bistums Hildesheim, der Stiftung der Katholischen Region Hannover sowie der Stelle für Demokratiestärkung und gegen Rechtsextremismus der Stadt Hannover für die großzügige Unterstützung.

Veranstalter:



Unterstützt durch:



Landeshauptstadt



Fachbereich Soziales  
Demokratische Bildung,  
Antidiskriminierung und  
gegen Rechtsextremismus

## ANMELDUNG, KONTAKT

Bitte melden Sie sich zum Online-Vortrag per E-Mail unter [kab@bistum-hildesheim.de](mailto:kab@bistum-hildesheim.de) bis **1. Dezember 2020** an. Vielen Dank. Die Teilnehmeranzahl ist begrenzt.

**Katholische Arbeitnehmer-Bewegung (KAB)  
Diözesanverband Hildesheim**

**Verband Katholischer Männergemeinschaften (VKM)  
Diözese Hildesheim**

**Telefon:** +49 5121 307 - 448 oder -451

**E-Mail:** [kab@bistum-hildesheim.de](mailto:kab@bistum-hildesheim.de) oder

[vkm@bistum-hildesheim.de](mailto:vkm@bistum-hildesheim.de)

**Adresse:** Domhof 18-21, 31134 Hildesheim

**Internet:** [www.kab-hildesheim.de](http://www.kab-hildesheim.de) oder

[www.vkm-hildesheim.de](http://www.vkm-hildesheim.de)



TRAGENDES UMFELD

**WAS TUN GEGEN  
RECHTSPOPULISMUS?**

**ONLINE-VORTRAG AM  
8. DEZEMBER 2020, 19 UHR**



### LIANE BEDNARZ

ist Publizistin und promovierte Juristin mit dem Schwerpunkt Neue Rechte, Populismus und religiöse Bewegungen. Ihr Studium absolvierte sie in Passau, Genf und Heidelberg. Sie ist regelmäßige Gastkommentatorin (online) beim SPIEGEL und betreibt gemeinsam mit dem Publizisten Alan Posener den Blog „Starke Meinungen“. Weitere Texte wurden im Tagespiegel, in der NZZ, der FAS und dem „Freitag“ publiziert. Liane Bednarz lebt in Hamburg und ist eine gefragte Gesprächspartnerin der Medien und der Kirchen. Im Frühjahr 2018 erschien im Droemer-Verlag ihr neuestes Buch „Die Angstprediger – Wie rechte Christen Gesellschaft und Kirchen unterwandern“. Die FAZ befand in ihrer Rezension, dass es sich um ein „rationales, gut argumentierendes Buch“ handele und schrieb weiter: „Es trägt zu einer sachlichen Debatte bei, legt den Finger in die Wunde und lässt die Luft aus so manchem Popanz, den die religiöse und politische Rechte aufgebaut haben.“

VERANSTALTUNG

## DIE ANGSTPREDIGER

In ihrem politischen Debattenbuch beschreibt Liane Bednarz, wie Teile der evangelischen, evangelikalen und katholischen Christen seit Jahren rechtes Gedankengut annehmen und verbreiten.

Rechte Christen sind seit Jahren auf dem Vormarsch. Sie sind in den Volkskirchen und in evangelikalen Gruppierungen zu Hause, haben klarer Feindbilder und meinen, damit das christliche Abendland zu schützen. Sie kämpfen gegen die angebliche Islamisierung, gegen Zuwanderung und Migration, gegen die Ehe für alle, Homosexualität, Gender Mainstreaming, Gleichberechtigung und Abtreibung, ein zeitgemäßes Familienbild und zu liberale Haltungen in den großen Kirchen.

Die Verbindungen zur rechten populistischen Szene sind zum Teil fließend; die Angstprediger zeigen bisweilen offene Sympathie für Pegida, die AfD und die vom Verfassungsschutz beobachtete Identitäre Bewegung. In der Corona-Krise zeigen nicht wenige eine Affinität zu Verschwörungstheorien.

# DIE ANGST-PREDIGER

Wie rechte Christen Gesellschaft und Kirchen unterwandern



In ihrem Vortrag deckt Liane Bednarz die Netzwerke der rechten Christen auf, beschreibt ihre Feindbilder, Überzeugungen und Aktionsformen und warnt vor den gesellschaftlichen Konsequenzen dieser Instrumentalisierung von Religion.

**Wir laden zum Onlinevortrag mit anschließender Fragerunde ein! Zugangsdaten werden nach Anmeldung verschickt.**